

REDACCION Y ADMINISTRACION

FRANCISCO MARTINEZ-ZAPORTA, NUM. 9, BAJOS
TELEFONO 1-5-6-1

No se devuelven los originales aunque no se inserten.
Anuncios a precios convencionales.
Remitidos a una peseta línea.

Toda la correspondencia se dirigirá así:

LA RIOJA - Apartado 28 - Logroño

DIARIO IMPARCIAL DE LA MAÑANA

Fundadores: D. Facundo y D. Francisco Martínez Zaporta

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Logroño, 2'50 pesetas al mes.
Fuera de la capital, trimestre, 7'50.
Trimestre vencido o por comisionado, 8.
Extranjero, al año, 64 pesetas.
Repúblicas hispano-americanas, al año, 36.

Se considera que continúa suscrito al periódico el que no lo devuelve a la Administración.

Número suelto: 15 céntimos

Nuestras tropas avanzan arrolladoramente hacia la victoria definitiva

Cuatro columnas marxistas que pretendían atacar Córdoba fueron totalmente destrozadas, cogiéndoles mil prisioneros, que hicieron acatamiento a la Bandera española ante las autoridades cordobesas.--Veintiún aviones nacionales que volaron el domingo sobre Madrid, sin ser hostiliados, bombardearon los Aeródromos de Getafe y Cuatro Vientos, ocasionando destrozos

La columna de Galicia que avanza para establecer contacto con nuestras fuerzas de Oviedo, infligió una gran derrota a las fuerzas marxistas, tomándoles una gran cantidad de material.--En los frentes de Aragón, el Ejército salvador de España ha logrado también algunos éxitos

El parte oficial de las operaciones

Comunicado oficial facilitado a las 21 horas del día 23 de agosto de 1936, por el cuartel general del Ejército del Norte:

"El día ha transcurrido con escasa actividad por parte del enemigo. La nuestra ha sido mayor, principalmente en la actuación de la Aviación. Esta ha intervenido en misiones de bombardeo en Paredes de Nava, Buitrago, Frente de Somosierra, Guadarrama, Tardienta y Getafe, con resultados satisfactorios principalmente en este último punto donde se ha bombardeado con intensidad y éxito el aeródromo.

En Guipúzcoa nuestra situación frente a San Sebastián hace cada día más eficaz el asedio establecido a lo que contribuyen muy eficazmente las unidades de nuestro frente.

Las columnas que operan en Asturias han ocupado Cangas de Narcea; las de León el Puerto de Somiedo.

En el resto del territorio ocupado por nuestro Ejército no ocurre novedad, siendo la tranquilidad completa".

Más noticias oficiales

Noticias oficiales recibidas hasta las diez de la mañana del día de hoy lunes, en el cuartel general de operaciones del Ejército del Norte:

Quinta división.—Fuerzas de Quinto y Fuentes de Ebro. Estas fuerzas pasaron a orillas de la derecha del río Ebro, poniendo en fuga al enemigo que abandonó una ametralladora, fusiles y muchas municiones.

La aviación bombardeó con éxito al enemigo en las proximidades de Corbalán y La Puebla de Valverde.

La columna que actúa en la provincia de Guadalajara, después de una hábil marcha, ha logrado ocupar Griñosa, volando el ferrocarril, el teléfono y la conducción eléctrica a Sigüenza.

La columna Sur, en Villanueva de la Serena, abatió un avión enemigo.

Nuestra aviación voló sobre el Alcázar de Toledo animando a sus defensores y arrojándoles una tonelada de víveres, que cayó dentro de los patios. Se bombardearon las inmediaciones.

Fuerzas de Asturias.—La columna que ocupó ayer Cangas de Narcea derrotó al enemigo en el punto conocido por puerto del Inferno, ocupándole una cantidad enorme de material y avanzó diez kilómetros.

La aviación del Ejército del Sur bombardeó ayer Málaga, incendiando los depósitos de gasolina y destruyendo algunos de los puntos principales que ocupaban los rojos.

Guadarrama.—Como consecuencia de la actividad mostrada por nuestra aviación, las fuerzas enemigas abandonaron algunas posiciones, presentándose en el Alto de León dos capitanes, un alférez, dos tenientes y tres sargentos y un soldado, con un aparato de puntería y un mortero, que habían pedido liberarse de la obligada actuación con las fuerzas rojas.

Después se dirigieron sobre Getafe y Cuatro Vientos, en cuyos aeródromos dejaron caer más de docenas de bombas, que destruyeron una concentración de aparatos enemigos que allí se encontraban y causándoles grandes destrozos y los talleres y hangares.

Los aviones nacionales volvieron a sus bases, mostrándose los aviadores muy satisfechos de los resultados obtenidos.

Seguramente, a consecuencia del bombardeo quedaron también destruidos los pabellones de reparaciones de aparatos y al parecer sufrieron grandes desperfectos los depósitos de gasolina.

Hace unos días se celebró en Madrid una manifestación de marxistas engañados, contra sus dirigentes.

El motivo fué que los directores de las masas rojas habían asegurado a éstas que no era posible que pasara el Estrecho un solo soldado del Ejército de África.

Al encontrarse los marxistas con los labores de Regulares y las fuerzas del Tercio que han operado en Extremadura y ahora lo hacen en otros frentes de batalla, los marxistas preguntaban a sus dirigentes: ¿Pero no decíais que era absolutamente imposible que viniera a España ese Ejército? Nos habéis engañado.

DE RADIO SEVILLA

La acostumbrada charla del general Queipo de Llano

La charla de la noche del domingo del general Queipo de Llano fué breve, ya que, según dijo, la enorme manifestación hecha por las señoras a su esposa, celebrada poco antes, le había impedido procurarse las noticias. Dicha manifestación—agregó—rebasa a todos los deseos. Ya declaro que en mi vida he visto una manifestación tan enorme. Estoy tan satisfecho y tan agradecido que no sé como expresarlo. He visto que el peligro marxista ha desaparecido para siempre, ya que en esa manifestación figuraban las madres de ayer, hoy y mañana, y es seguro que los hombres futuros tomarán de los pechos de esas madres el odio que deben sentir a esa canalla marxista que no sabe más que destruir España después de haberla deshonrado.

La euforia del gobierno marxista de Madrid debe estar muy apagada. En Madrid se estimaba que Córdoba era un punto decisivo. Para tomarla enviaron cuatro columnas y los oficiales y soldados que se han pasado a nuestras filas nos han dicho que les engañaron, ya que les dijeron que la operación era un paseo militar. ¡Parece mentira que esas columnas estuvieran mandadas por comandantes y oficiales que fueron del Ejército! Que desilusión habrán tenido al ver cómo se han desbaratado sus planes. Se refiere a esa derrota y dice que en Puente Mocho se han enterrado centenares de cadáveres.

Al ver cómo han huido a la desbandada, se desbordaron en insultos desde lejos, que es el mejor medio de combatir sin peligro.

En Madrid parece que han pasado multitudes ante el ministerio de la Gobernación, insultando al gobierno porque los había engañado, ya que les dijeron que no había pasado ni un solo soldado del Tercio y de Regulares a España y les han infligido una grave derrota. Por esa razón, yo siempre digo la verdad; sólo hago afirmaciones concretas y cuando no tengo seguridad en una noticia lo manifiesto.

Radio Jaén, insulta y sus insultos van dirigidos principalmente contra mí. Dicen que los generales borrachos no debemos hablar ante el micrófono sino ir al frente. Ellos—dice el general—lo harán así: es decir, se emborracharán antes de salir al campo de batalla. Déjense de chabacanerías y mentiras, que sólo están en los labios de los que hablan en las radios afectas al gobierno encubierto-marxista de Madrid.

En Valencia se ha celebrado un mitin, en el cual han sido insultados los dirigentes a quienes se ha dicho que los encañaban, porque no habían ganado las victorias que tantas veces se les anunciaron. Los oradores para hacerles callar les han dicho que en los primeros momentos, sólo tenían pistolas y ahora que poseen fusiles, ametralladoras, cañones y aviones, la victoria está próxima. Lo primero que se necesita para vencer es inteligencia en los jefes y corazón en el que obedece. La primera no la tienen sus jefes, ya que el jefe de los ejércitos valencianos es el teniente Zalla, un infeliz, que no va a ninguna parte.

Indica que los telegrafistas de Madrid le han lanzado insultos, sin acordarse de que no ofende el que quiere, sino el que puede, y el director de Telégrafos de Madrid no puede hacerlo. Es la primera vez y la última que hablo de él, ya que no tiene dignidad. Por cierto que han dicho a todos sus compañeros que si no nos abandonan los matarán cuando entren en las localidades que ocupamos. Llevan las de perder, porque ellos no entrarán en las nuestras y nosotros, en breve plazo, estaremos en las que tienen ellos, entonces recordaremos su amenaza y nos pondremos a tono con ella.

Dicen también que la columna fantasma del comandante Uribarri (antes era capitán; se conoce que ya lo han ascendido) continúa siendo el terror de Extremadura y Toledo. Mal andan de noticias, ya que, como dije, ha sido destrozada y no existe. Para ella pedí anoche un Padre Nuestro, que ya es bastante.

Hoy dicen que van a mandar a Córdoba cinco columnas de Madrid, como si tuviesen bastantes fuerzas para distraerlas del frente del Guadarrama. Que vengan, pues pudiera ser que Córdoba fuese para ellos como el queso que se pone en las ratoneras, que huelen los ratones, dan vuelta alrededor de él y cuando van a morderlo se encuentran atrapados. Córdoba, como digo podía ser el queso. La guerra tiene sus fórmulas, y podrían quedarse entrapados. Me gustaría que cuando vayamos a Madrid haya allí mucha gente y allí tendrían ocasión esos ejefes de defender la poca dignidad que puedan tener.

Respecto al problema internacional, no quiero hablar de ciertos parajitos. Hemos derribado unos aparatos. Uno de ellos "Potez": pronto lo verá pasar por aquí, y como está en buen estado, lo arreglaremos y luchará por nosotros.

Hay noticias más importantes, pero no puedo decir las hoy; acaso lo haga mañana. Espero que me perdonen. Yo estoy muy contento.

Información de "Radio Castilla"

BURGOS.—Ayer llegó a esta capital la Comisión de la Sección Femenina de Acción Católica de Haro, que vino para hacer entrega a la Junta de Defensa Nacional de un camión cargado de víveres, prendas de vestir y otros artículos para las tropas que participan en la lucha por la salvación de España.

En la emisión de sobremesa de Radio Castilla habló la señorita Julia Caffo, en nombre de la Comisión, quien se dirigió a todas las mujeres para expresar los sentimientos de la entidad que representaba y excitarlas a que inclinen a todos a ayudar a esta gesta que realizan los defensores de la Patria y de la Religión que ha de traer a España la paz y tranquilidad tan ansiadas.

BURGOS.—En la catedral de Sevilla tuvo lugar ayer, domingo, un acto religioso en acción de gracias para demostrar a la Divina Providencia el agradecimiento de los sevillanos por haberse logrado la llegada a la capital, sana y salva, de la familia del general Queipo de Llano.

Al general y a su familia se les impuso la medalla de la Virgen de los Reyes.

—Se han tenido noticias de que el cardenal arzobispo de Tarragona monseñor Vidal y Barraquer ha sido asesinado.

Igualmente se dice que en Madrid han sido asesinados por los marxistas el actor Rafael Rivelles y el antiguo director de "A B C".

—De Roma comunican que el conde de Romanones, que se hallaba preso en el fuerte de Guadalupe (Fuenterrabía), ha conseguido la libertad, merced a una estratagema que le ha servido para que los rojos le dejaran pasar a Francia.

Parece que el conde anunció a los rojos que, dada su gran amistad con Francia, le sería fácil conseguir su influencia para concertar un armisticio.

El hecho es que el conde de Romanones se encuentra en San Juan de Luz.

—Se tienen noticias de un incidente ocurrido en aguas del Estrecho de Gibraltar, donde uno de los barcos piratas, el "Miguel Cervantes", hizo parar a un buque británico. De confirmarse la noticia es seguro que tendría serias repercusiones en los centros diplomáticos.

BURGOS.—Como ampliación a la noticia inserta en el comunicado oficial de anoche, referente al bombardeo de Getafe por la Aviación del Ejército salvador, se conocen los siguientes detalles.

Para hacer una demostración de fuerza, en la mañana de ayer, se elevó un grupo de escuadrillas formado por 21 aparatos "Junkers", que se dirigió hacia Madrid, sobre cuya ciudad voló tranquilamente y arrojó proclamas, sin que un sólo aparato enemigo se elevara para hacerles frente.

guen el marxismo y que como lobos carnívoros matan a los jefes y oficiales y a las personas de derechas cuando éstas están sin armas, pues no lo hacen si las tienen. Me ha manifestado ese teniente coronel que ya han salido de Génova para Lisboa, con deseo de incorporarse a nuestras tropas numerosos jóvenes catalanes que estaban en Italia. Esto me alegra y si vienen y son destinados aquí, yo les daré puestos de honor y tal vez puedan ser como los legendarios catalanes que llevó Prim a Madrid.

Y, para terminar, recuerdo que siempre ha dicho que no es orador, que nunca hasta ahora se ha dirigido en público y que por eso se le pueden escapar algunas frases. Ha llegado aquí procedente de Italia un teniente coronel que con otros se escapó de Barcelona y me ha dicho que hace días yo llamé cobardes a los catalanes. No lo recuerdo, pero yo sé que los catalanes son españoles y que como todos los que son dignos de serlo son valientes. No lo son los que si-

Diversa información de todas partes

LA CORUNA.—En la plaza de Galicia se ha celebrado una misa de campaña. Acudió numerosísimo público. Los balcones aparecían engalanados con colgaduras bicoloras. El arzobispo de Santiago bendijo la bandera de la Guardia civil.

El desfile de las fuerzas fué brillante. El público las vitoreó con enorme entusiasmo.

Han llegado dos contratorpederos y un buque auxiliar franceses y un torpedero portugués.

El capitán de este barco que cumplimentó a las autoridades, fué ovacionado por el público a su paso por las calles.

BERLIN.—Radio Berlín en su emisión del mediodía de ayer da la noticia de haber sido asesinado en Barcelona el cardenal señor Vidal y Barraquer.

HENDAYA.—El conde de Romanones ha salido de Fuenterrabía, autorizado por el Gobierno de Madrid, con dirección a Francia. Se rumorea que se le ha encargado de una misión especial relacionada con la suspensión de hostilidades.

LA CORUNA.—En la tarde del domingo sostuvieron una conversación por radio González Peña e Indalecio Prieto. El primero pedía aviones para Asturias y dijo a Prieto que estos últimos días se había mostrado algo incorrecto con él, pero que no lo tenía en cuenta, porque sabía lo que le pasaba.

Prieto le contestó que estaba nervioso porque el enemigo, no era pequeño y que esperaba que le diese alguna noticia que le infundiese optimismo.

BERLIN.—Se da la noticia de que han sido asesinados al actor don Rafael Rivelles y el ex-director de "A B C" don Alfonso Santamaría.

OVIEDO.—La columna de López Iglesias ha tomado Cangas de Narcea. Una emisora española ha dado la noticia de la toma de Pravia.

MADRID.—Ha comenzado la retirada del personal de las Embajadas extranjeras. El de la de los Estados Unidos ha sido el primero en retirarse.

CORUNA.—Radio Moscú indicó anoche que Córdoba, Granada y Huelva había caído en poder de las tropas rojas españolas.

Las emisoras de dichas poblaciones, al oír tal noticia, le replicaron que ni habían caído ni habían de caer.

RABAT.—Han llegado a esta población los oficiales del Ejército español que guarnecen Ifni, que no secundaron el movimiento como todos los demás. Continuarán su viaje a Orán.

VALENCIA.—En Mestalla se celebró un mitin en el que hablaron Galarza, La Pastonaria, Marcos Miranda y Jaén.

Se anunció que al final iban a oír al presidente de la República, pero cuando terminó el último de los oradores, comunicó al público que el señor Azaña, por inaplazables cuestiones de gobierno, no podía dirigirlas la palabra y por demarcación de un secretario les enviaba un saludo.

LONDRES.—El gobierno inglés confirma la noticia del bombardeo por la aviación española al servicio del Gobierno de Burgos, de los depósitos de gasolina y aceite de Málaga, y dice que fué destruido un depósito que contenía quinientos mil litros.

LONDRES.—El Almirantazgo confirma que al mediodía de hoy (domingo) ha sido detenido un barco inglés en el Mediterráneo por el cañonero "Cervantes", afecto al gobierno de Madrid, que le impidió llegar a su destino y haciéndole cambiar de ruta. Ha ordenado que salgan de Gibraltar un acorazado y dos cruceros para hacer una información.

La noticia ha causado gran sensación en la población y ha impre-

Mz. de Salinas Vara de Rey, 13
Teléfono, 1675
ENFERMEDADES DEL CORAZON
RAYOS X
ELECTROCARDIOGRAFO

ENFERMEDADES DE LOS OJOS
Dr. Enciso Briñas
Oculista ex-alumno de las clínicas de Burdeos y París
G. G. Baquero
Oculista Exalumno del Hospital de Valdecañas
Once de Junio, 18, entr. 11. 1408

ando al Almirantazgo, a quien el gobierno del señor Giral había asegurado que no detendrían ningún buque inglés.

Este suceso pone de manifiesto que el gobierno de Madrid está desbordado.

PARIS.— Una minoría parlamentaria ha protestado de la expulsión de Francia de los diplomáticos que pusieron sus cargos a disposición del gobierno de Madrid. Entre ellos el cónsul señor Castillo.

PARIS.— "Le Matin" dice que Italia y Alemania reconocerán pronto al gobierno de Burgos.

BURDEOS.— Comunican de Estocolmo que un buque noruego ha sido bombardeado por la flota pirata de España en aguas del Mediterráneo. El Gobierno va a enviar una enérgica protesta al gobierno de Madrid.

PARIS.— Ha causado sensación la noticia de que Mussolini ha visitado las fortificaciones de la isla de Ibiza, en el Mediterráneo.

PARIS.— El Gobierno del Reich, se ha dirigido al de Moscú quejándose de la propaganda que hacen las emisoras y periódicos de Rusia y de Alemania contra altas personalidades alemanas, con motivo de algunos sucesos que se están produciendo por parte de elementos afechos al gobierno de Madrid y cuyos sucesos revisten gran importancia.

TETUAN.— En Mallorca se intentó realizar otro desembarco de fuerzas rojas que fueron rechazadas por las de la isla.

Se interpreta la insistencia en este deseo de apoderarse de las Baleares, malograda repetidamente como si respondiera a un compromiso del gobierno de Madrid para ceder las islas Baleares a cambio de determinadas ayudas.

CORDOBA.— Una columna muy importante se dirige contra Córdoba. Puesto sobre aviso el general Franco, dió, entre otras, la orden de que actuase la aviación. Efectivamente, los aviones acudieron y bombardearon a la columna, con tal eficacia que la destruyeron. Unos mil hombres que se salvaron fueron hechos prisioneros por las fuerzas que habían salido a su encuentro. Entre aquellos figuraban muchos guardias civiles y de Asalto, quienes en Córdoba rindieron después honores a la Bandera española.

TERUEL.— Una columna marxista ha sido rechazada en esta provincia con importantes bajas.

LA CORUÑA.— La emisora de esta capital recalcó en su emisión del domingo que el día anterior, desde las radios de Madrid, se repetía insistentemente lo siguiente:

"Todos los fusiles al frente, todas las balas para el enemigo.

No quiero más valientes con el fusil al hombro por las calles. Los fusiles al frente porque las pistolas irán detrás."

Esto hace sospechas — decía el "speaker" — que los marxistas no quieren al frente y que esperan un ataque.

Por su parte de París comunicaron que esas palabras eran el artículo tercero de una disposición anunciada por el ministro de la Guerra, e indicaban que esa orden es análoga a las del Gobierno ruso en sus primeros tiempos.

TENERIFE.— Nuestros aviones han abastecido hoy a los heroicos defensores del Alcázar de Toledo, en el que ondea la bandera bicolor. La aviación bombardeó los alrededores.

El comandante militar de esta plaza, ha enviado un radio a la guarnición del Alcázar de Toledo, concebido en los siguientes términos:

"En nombre propio y de la guarnición a mis órdenes felicito a cadetes, soldados y Guardia civil, que con tan admirable tesón mantienen firme la bandera española en el Alcázar de Toledo. Confío en que pronto podrán romper el cerco e incorporarse al Ejército salvador de España. Animo, valientes y a coronar esta gesta tan emocionante. ¡Viva España!

MADRID.— Ha sido nombrado ministro de Marina don Máximo Lacañe, cuya personalidad y filiación política se desconocen. Igualmente se desconocen los datos referentes al nuevo sub-secretario.

El nuevo comandante militar

En la noche del pasado sábado llegó a esta capital el Excmo. señor general de Brigada don Eliseo Alvarez Arenas, que inmediatamente se hizo cargo del mando de la 12.ª Brigada de Infantería y de la Comandancia Militar de la Plaza y provincia.

El prestigioso general Alvarez Arenas ha sido cumplimentado por las autoridades militares y civiles y muchas comisiones de las fuerzas vivas de la ciudad y personas destacadas de la misma, que le reiteraron su adhesión incondicional al Ejército salvador y sus ilimitados ofrecimientos en servicio de España.

Cesó en el mando de la Comandancia, pasando al del regimiento de Artillería, que venía ostentado, el coronel del mismo don Ricardo Molit, que durante el desempeño de la misma ha afirmado, no sólo sus profesionales dotes, sino cualidades personales muy afortunadas que le han conquistado en los elementos civiles tantas simpatías como afectos y repeticiones.

El general Alvarez Arenas, de cuyos merecimientos militares y personalidad dice de sobra la confianza con que le ha distinguido la Junta de Defensa Nacional en los actuales momentos, ha tenido la amabilidad de parti-

ciparnos su toma de posesión y de formularnos atentos ofrecimientos. A ellos correspondemos con el mayor gusto, expresándole nuestra mayor consideración personal e incondicionalidad absoluta para cuanto pueda ser útil a la Comandancia Militar y a España.

UN NUEVO AMANECER

Después de cinco años de verdadera opresión de nuestra querida España, hemos podido ver claramente los inicios procedimientos realizados por el gobierno marxista de la República. Este gobierno que blasonaba de libertad, democracia, fraternidad e igualdad, solamente ha sabido infiltrar en los espíritus tibios, la depravación y degeneración de nuestros más sublimes y elevados ideales.

Amaneciendo lo más sagrado de nuestra civilización. ¡Libertad! ¿Qué entiende este gobierno inhumano por libertad? la destrucción de templos sagrados, órdenes religiosos, Centros de Arte y Cultura, quemar vivos a nuestros queridos hermanos que muy heroica y noblemente supieron desprenderse de la vida, y sufrir mil injurias y tormentos para purificar y redimir con su sangre valerosa que encierra el crisol de sus corazones, los crímenes y traiciones cometidos por el sanguinario pueblo soviético.

Nuestros estragos criminales, no fecundarán. Vivis extraños de las leyes humanas y divina, y serán estériles todos los conatos y propósitos que lleveis a vuestra atrofiada y monstruosa inteligencia. Estamos dispuestos a derramar nuestra sangre generosa para salvar a nuestra querida España, poseídos de la llama de la espiritualidad que encierra nuestra sublime dignidad patriótica.

¡Horras rojas, viles, cobardes y traidores, pretendéis ser moralistas! ¿En qué grado analizáis la moral, después de cometer los crímenes más inicuos de la Historia de nuestra querida España, asesinando a niños inocentes, ancianos achacosos, mujeres indefensas y enfermos doloridos. Vuestro espíritu nocivo y pernicioso, no puede obrar lealmente, por estar dentro del foco de la falsedad y crueldad. Perturbadores de la paz de la Patria, emponzoñadores de las juventudes ingenuas, que labrais en ellos la desgracia y el desespero, llevádoles por el abismo de la perdición.

Con vuestras propias vidas, pagaréis los crímenes monstruosos de los cuales habeis sido autores, y el pueblo redentor, será el que os juzgará, haciendo sonar en vuestros nefandos pechos, la justicia aclamada desde la tumba fría de los héroes que entregaron sus vidas gustosos a la Madre Patria para la salvación de nuestra querida España.

Traidores de nuestra amada Patria, pretendéis vendernos o entregarnos a las garras de los criminales e incendiarios de Rusia, para que desgarrare los sentimientos más profundos de nuestra moral y hacer de ella el más vil juguete del odioso fantasma de Moscú.

España será la Aurora de la civilización, donde todas las naciones puedan mirarse. Esta España que todo buen español siente vibrar en el fondo de su corazón, hay que reconstruirla y solidarizarla de nuevo, para hacer de ella una España Grande, Unica y Libre.

¡Españoles! ¡Patriotas! Hermanámonos todos, para hacer de España un paraíso de grandeza, luz y prosperidad y maldiceid a los traidores que reniegan de nuestra Madre Patria.

Un nuevo amanecer, anunciará la paz y el triunfo de nuestra cruzada. ¡Viva España! ¡Viva la religión Católica! ¡Viva el Fascio!

JUAN ANTONIO Agoncillo, 2118136.

UNA OPINION

Recogida la idea del señor Grau para erigir un monumento a los héroes de nuestra querida tierra, haciendo extensivo a los de las colonias, entre ellos los de nuestra amada Navarra, quienes han dado su vida luchando por España, me atrevo a insinuar que el lugar de su emplazamiento fuese en el alto de Cantabria, dotándolo a su vez para que sirviese de ornato y resultase un beneficio práctico para el vecindario logroñés, de una fuente cuya agua debía de traerse de la que se suministra al vecino pueblo de Viana, ya que en las proximidades de nuestra ciudad es el agua de mejor calidad que existe. Con la realización de este proyecto se sentaban los jalones de un futuro parque en este monte de grandes condiciones salubres y al mismo tiempo simbolizaba esta obra, la unión de pueblos que por su situación topográfica son hermanos al nuestro y cuyos héroes habían de tener sus nombres esculpidos juntamente con los nuestros.

Un Patriota Logroñés

A. FERNANDEZ MARRODAN
Hospital Saint Joseph Paris
ESPECIALISTA EN
RINON Y VIAS URINARIAS.
RAYOS X. LABORATORIO.
VIA DE REY, 13 B. Teléf. 1216

En el frente de Somosierra

CON LA COMPAÑIA DE LA MUERTE

No he querido empezar esta crónica, la primera de las que es mi intención ir escribiendo desde este frente, hasta que no pudiese hacerlo después de haber estado de puesto en el parapeto que aquí, en esta avanzada, llaman "La de la muerte", quizá exagerando un poquito la hipérbola. Pero es un título que sugestión a un nombre expresivo y elegante en la nomenclatura belicosa.

Si la muerte, o mejor dicho, la idea abstracta de la muerte es una de las cosas más deprimentes y estériles—salvo en la mística religiosa—de la lucha por la vida, en la guerra, el sentido y materialización de la muerte es una de las facetas más interesantes y fascinadoras de la lírica belica; quizá la estrofa más hermosa de la destinación de la vida. Morir por un ideal y morir por la Patria, que es la excelencia máxima en que culmina todo ideal, es el epítogo humano que se arroja el privilegio de todas las sublimidades.

He aquí por qué tiene para nosotros este concepto tan adorable atracción. "Nosotros" somos los voluntarios de Logroño, los que estamos en la tercera compañía del segundo batallón de su glorioso regimiento de Bailén. Desde el primer día de nuestro enrolamiento acariábamos la ilusión de venir al frente de esta vanguardia, cosa que no pudimos conseguir hasta que una oportunidad feliz vino a favorecernos.

El día de la Virgen de Agosto fué el señalado para nuestra marcha. Un viaje de muchas horas, por carretera en camioneta y que en otras circunstancias nos hubiera resultado terriblemente incómodo, lo hicimos bizarramente contenido todo el camino, sin dejar de exteriorizar un sólo momento nuestra alegría, que íbamos dejando arrastrada por el viento, en el torbellino polvoriento de los caminos, como si fuera una blanca estela, de anticipaciones triunfales.

Es una lástima que por exigencias de la más primordial discreción, que deben permanecer secretas para el enemigo, no pueda referir las incidencias del viaje desde Aranda hasta el frente, pasando por Somosierra, así como otros episodios de la vida de campaña. Pero diremos todo aquello que no pueda comprometer los planes exóticos del alto mando, cuya técnica es sencillamente maravillosa: la máxima eficacia en los resultados técnicos con el mínimo exponente de bajas.

Llegados aquí, a cierto pueblito donde está nuestro cuartel general, se hace la distribución de las fuerzas recién venidas y al enterarnos nosotros de que en este primer batallón la cuarta compañía es la que decide ir a la vanguardia (por lo que han dado en llamarla "la compañía de la muerte") intriguamos cerca de los oficiales conocidos para que nos enrolen en ella, lo cual conseguimos al punto.

Recibimos la visita de los que, en este día, tienen franco para bajar del campamento situado en un monte próximo. Vemos caras amigas, pero que nos cuesta trabajo reconocer a causa del espolo matorral de barbas que se han dejado crecer en tantos días de campaña y que ellos han hecho promesa de no aflojarse en tanto no regresen triunfantes a Logroño. Nos unimos a estos amigos en la misma manera, y ya para esta fecha en que escribo, nuestros caras empiezan a desfigurarse y pronto se volverán atezadas e hirsutas como las de estos valientes veteranos logroñeses que han dejado prendidos en las crestas azules de Somosierra toda un epico de glorias escrita con su sangre heroica.

La misma noche del día en que llegamos, a una hora que no puede decirse, porque ella sería dar un dato valioso al enemigo, partimos para las avanzadas, situados tan cerca del enemigo que uno puede oír sus voces y sus insultos, inspirados por la rabia desesperada de su impotencia y a voces también, las indignas perjuraciones que hacen a nuestros soldados para intentar su deserción; para los puestos se rien de ellos, pues saben, además, que su causa o mejor dicho su cruzada negra de crímenes y atrocidades está indefectiblemente perdida, condenada a un fracaso aún más sombrío que el de sus odios, así que por toda contestación les mandan una ráfaga mortal de ametralladora o un morteroazo, tan finalmente dirigido que tiene la virtud de provocar un huracán de blasfemias con desahogada general.

La aviación derrama también sobre nuestros parapetos multitud de octavillas y prensa roja incitándonos rabiosamente a la deserción. En estas condiciones, si no avanzamos, es sencillamente porque no queremos; porque el mando lo dispone así, el sabrá bien por qué. Pero el día, su próximo, que se de la orden de marcha, el empuje será arrollador, pues a pesar de toda su aviación traidora y de otros elementos de procedencia inconfesable con que cuentan, resultado de criminales contribuciones que España a la hora del triunfo, no olvidará, y de todo el oro que roban, no conseguirán otra cosa que prolongar más la agonía de unos pobres ilusos engañados por la fácil vorborrea de unos cuantos vividores, corroidos por las más bajas concupiscencias, henchidos de rencores sombríos y apetencias personales.

Para un complejo marxista, un verdadero proletario, un correligionario de manos encallecidas y espalda humillada por el trabajo, es un miserable borrego, un feliz conejillo de Indias que toman para sus experien-

cias, después de intentar sin éxito, en otros campos menos accesibles un puesto preminente con que satisfacer sus ansias megalólicas. Si hay algo repelente para ellos, es precisamente uno de esos correligionarios que acabo de aludir. Quien haya tratado un poco íntimamente a cualquier cabecilla del proletariado, habrá visto, de poco que haya observado, toda la farsa que envuelve a estos hombres. Yo, que por mis viajes de marino y por afinidades intelectuales, he tenido ocasión de cultivar todo género de amistades, he conocido e incluso intimado con encuadrados personajes del marxismo internacional y he podido observar de cerca, sin que ellos siquiera tuvieran el pudor de velarlo, toda la hipocresía de sus predicciones. Son unos cómicos que a la hora bulliciosa del champán, en las cenas copiosas y alegres del cabaret exótico, rodeados de heladas caras, tienen a gala mostrarse de las doctrinas que ellos predicaban e intentan defender ahora a costa de infelices víctimas.

Más de una vez hemos dejado escrito, aunque con pocas esperanzas de ser escuchados, porque las pasiones anieban la razón, que las doctrinas sociales, los postulados políticos son, teóricamente, casi todos buenos. La política como ciencia es, igual que la moral y el derecho, un código de principios para hacer posible una convivencia honesta entre los hombres. Pero los hombres no son honestos, de nada sirven todos esos programas, sino es para deslumbrar a unos pocos insensatos y medrar a su costa. Pero dejemos ya esta sediosa digresión, que son palabras al viento que de nada han de servir, porque no es por las luces de la dialéctica como se han de sacar de sus errores a los que sueñan con utopías y vayamos al campamento donde operan las fuerzas de nuestra Infantería de Logroño, al que acabamos de llegar.

Nuestro teniente señor Arrieta, de cuya valentía habíamos oído y ya hemos tenido ocasión de comprobar, nos da instrucciones antes de bajar al parapeto. Con un tono cordialísimo que más parece una súplica, un ruego paternal, nos dice lo que tenemos que hacer para ponernos a cubierto de toda peligrosa eventualidad. Son advertencias tan discretas y tan sabias que, observándolas puntualmente, el riesgo de guerra es casi nulo. Luego nos obsequia a cada uno con una linda estampa de Valvanera. Ya estamos tras el parapeto. Es cerca de la media noche. De vez en cuando una bala enemiga estalla insidiosamente contra las piedras. A lo lejos, se oye el cruce de salvas nocturnas que se dedican los adversarios.

Nos tendemos a dormir lo que estamos francos de centinela.

La "coma" es terriblemente incómoda. El sueño está en declive, lleno de rugosidades que se procuran mullir con un poco de paja. Al principio extraña este lecho, pero pronto se hace uno a él y en absoluto se echa de menos la invención de la cama; al contrario, el cuerpo se despierta deliciosamente descansado y ágil. Claro que los que somos muy delgados sentimos los primeros días la protesta malhumorada de nuestro pobre esqueleto. Mientras viene el sueño no podemos menos de sentirnos como sobrecogidos por la grandiosidad cósmica que se ofrece ante nuestros ojos: Tenemos sobre nosotros una verdadera tempestad de estrellas, una adorable techumbre de terciopelo azul engastada por el oro de las constelaciones más hermosas que brillan en las noches solitarias del hemisferio boreal. Nos dedicamos a recordar antiguos conocimientos de astronomía náutica, cuando en las noches tropicales, a bordo de nuestro barco, en los lejanos mares abrasados por el sol equinocial, tomábamos nuestro sextante para pedir a esas mismas estrellas con oraciones de logaritmos y espesulaciones trigonométricas, un camino seguro a través de las aguas.

Allí, entonces, nos adormecía la música del viento, ese viento libre del océano cargado de fragancias y olores marinos. Aquí, en cambio, nos adormece la música de la metralla, que tiene una indudable belleza, y hasta si se quiere, un supremo lirismo. Las noches en el campamento, desde el que se domina un caos de cerros y cumbres, son deliciosas; pero, en cambio, las horas diurnas son atrozmente molestas: Tumbados o agachados tras el parapeto, en obligada inmovilidad, fustigados por el látigo ardiente del sol, bajo un cielo cegador; bañados en una loca oruga de luz que martiriza nuestros ojos; atormentados por la sed, y soñando, en este delirio abrasador, con espejismo de líquida azulidad, el día transcurre con una lentitud aterradora, como si el sol, al culminar en el Meridiano, hiciera un alto equisitante a una eternidad para derramar sobre nosotros toda su metralla de fuego.

Los aviones enemigos nos visitan continuamente (en este preciso momento viene uno a dejar su "tarjeta" donde, un poco imprudentemente me he puesto a escribir). Bombardean a placer, pero ni por casualidad hacen bajas. Lo mismo pasa con los morteros: caen por todas partes menos donde van dirigidos. Igual ocurre con su Artillería. Ayer se hartó de bombardearnos con resultados negativos. En cuanto al fuego de fusilería, puede decirse que pasa otro tanto: derrochan una cantidad de munición enorme. Pero parece que en esto se vé a cada momento la mano de Dios. El otro día un pobre rancharo nos comovió a cuantos, le oíamos, sobre todo a los tibios de fé-

Yendo de un parapeto a otro a llevar comida se vió acosado por una copiosa lluvia de balas, que fueron dibujando su silueta todo el camino, pero sin tocarle una sola. "Bendito sea Dios—dijo cuando se vió en salvo—; le he pedido en este trance que me conserve la vida, porque soy el único hijo que le queda a mi madre, y Dios ha sido tan bueno que me ha escuchado. Bendito sea y que me perdone por haberle ofendido tantas veces".

Las lágrimas le caían por las empuñadas barbas y nosotros—a que negarlo—pasamos un poquito de apuro para que no nos vieran también llorar.

(Otra vez ha vuelto, mientras escribo el avión de antes: ¡ha dejado caer una bomba en las ruinas de una antigua construcción, donde tomo estas notas a su sombra, y que él ha debido suponer utilizamos como parapeto. Nada me ha pasado, pero me vuelvo al campamento, que por lo visto es donde se está mejor protegido de los aviones, gracias a su proximidad de las posiciones enemigas).

Ayer llegaron la segunda y tercera compañías de Bailén, van a otra posición no muy lejos de aquí. También ha llegado el Tercio y se espera para mañana a los Regulares. Así que probablemente, para cuando estas líneas salgan habrán pasado ya en este frente acontecimientos de los más decisivos.

Ya hace falta, pues los rojos, por donde pasan van dejando una estela terrible de crímenes, saqueos y violaciones. Se dice que nosotros, en los poblados que ocupamos despojamos a los campesinos de todos sus víveres y ganado. Mentira; pagamos todo, y lo pagamos a mucho más de lo que vale. Y encima repartimos con los campesinos muchos obsequios que nos mandan de Logroño.

Nuestras tropas están animadas de la más alta moral. Las de ellos indisciplinadas y relajadas además por el género floecioso de vida que llevan (los acompaña un ejército de mujeres viciosas), están en franca inferioridad, tanto moral como militar.

El calor es cada vez más asfixiante. Con no sé que diente de pretexto, que tiene, según me han dicho, toda la apariencia de una perentoriedad bastante verosímil, Barrenegoa, Amelivia y mi hermano Clemente, han conseguido permiso para bajar al pueblo. El motivo verdadero de ello no es otro que el de bañarse, refrescarse y comerse un puerco infante. Que les aproveche.

Mientras quedamos aquí achicharrándonos, bajo la rústica tienda de paja que hemos construido Moronati, Urbiola, Fernández Prats, García del Valle y yo. A media tarde los morteros del enemigo empiezan a explotar por nuestra vecindad; pero en una vecindad tan próxima que Valle se achicharra a las piedras del parapeto como un crustáceo y mete la cabeza en una hendidura con casco y todo; parece un topo. Urbiola está indiferente: Los demás apuran la cantimploras y yo termino aprisa estas notas para mandarlas a LA RIOJA cuanto antes.

Un voluntario logroñés, veterano de la Legión, se ha traído del pueblo dos perros vagabundos, bastante graciosos e inteligentes, aunque atrozmente hambrientos. Desde este momento quedan prohibidos por la "compañía de la muerte".

FRANCISCO ESCARTIN. NOTA.— Muchas gracias al señor Trevijano, por la visita que tuvo la amabilidad de hacernos, las fotografías que nos sacó y las atenciones que tuvo la bondad de dispensarnos.

MAESTROS RIOJANOS

Vuestro espíritu patriótico, vivificado en estos momentos solemnes de emotividad nacional, demanda una ejemplar colaboración ciudadana que a la vez signifique la unión espiritual con este movimiento regenerador de la Patria.

Conocemos a fondo vuestras dificultades económicas: sabemos, por las relaciones publicadas en LA RIOJA, que son muchos los compañeros que han contribuido, a medida de sus fuerzas, a incrementar la suscripción para el Ejército, y que otros esperan la oportunidad del cobro de su haber para entregar su donativo.

Recoigiendo este anhelo común hemos pensado que en nuestra Habilitación, Sección Administrativa de Primera Enseñanza, se descuenta un día de haber a todos los maestros de la provincia al hacer efectiva la nómina del mes en curso, siempre que no se reciba en dicha Sección orden en contrario por los señores maestros; cantidad que será entregada al excelentísimo señor gobernador civil por una comisión.

Los que ya han contribuido dejarán nota de la cantidad aportada y oficina de entrega para hacerlo constar en la relación.

Logroño, 24 de agosto de 1936. Un grupo de Maestros.

Mateo G. Baquero del Rio
Del Instituto Madinaveitia
Estómago - Hígado e Intestinos.
Rayos X y Laboratorio.
M. de la Mata, 9. Teléf. 2121.

La carta de un valiente, herido

VIVA ESPAÑA!

Señor don Cipriano Galilea: Logroño.

Inolvidable amigo don Cipriano! Me alegraré que al recibo de estas mis cortas letras, disfrute de la más completa salud en compañía de su hermana y demás familia, yo, por aquí, herido, gracias a Dios.

La presente sirve para decirle en primer lugar, que no he podido escribirle antes por haber resultado herido el día 31 de julio en los altos de León por una granada de la aviación enemiga que me causó seis heridas, todas graves, pues me dejó todo mi cuerpo magullado por completo, pero hoy, gracias a Dios, estoy bastante bueno, hasta el punto de que creo que para últimos de semana podré levantarme de la cama, para poder empezar a andar, aunque sea con muletas, que me han regalado los requetés de esta, pues además de tener cuatro heridas en los riñones, tengo también heridas las dos piernas.

Don Cipriano, no se asuste usted por lo que le digo, que a pesar de todo esto, no he perdido un momento la serenidad ni el buen temple; cada día tengo más entusiasmo y estoy cada día más orgulloso de haber luchado en defensa de la Religión y de la Patria, nuestros primeros emblemas de nuestra sacrosanta bandera y el día que me cure, si dura esta gloriosa campaña y el resurgimiento patriótico, donde estén las avanzadas de los requetés, allí iré, si Dios quiere y tiene dispuesta mi vida, se la ofrezco y mil vidas que tuviera mil se las ofrecería para salvar a la Patria.

Cuando esté usted con el señor Pantaleón y Sobrán les da usted muchos recuerdos y les dice que estoy bien y contento, desandando curarme para volver otra vez a la línea de fuego, a defender lo que siempre defendí. Cuando vaya a esa les contaré algo más de esta gloriosa campaña, pues como estoy escribiendo echado en la cama, sufro mucho para escribir. Sin más por hoy, reciba cuanto guste de este su amigo, que nunca le olvida, José Jimeno. De los demás, hoy me he enterado que todos siguen sin novedad en su línea de fuego. Segovia, 17 de agosto de 1936.

Todo español que, como bueno, les con interés la presente carta de este heroico soldado, sentirá en su alma el fuego sagrado de amor a nuestra Patria.

Apenas la recibí se la leí a unos amigos, los que, desinteresadamente, en el acto hicieron una suscripción de 25 pesetas al ver ese valiente requeté carlista que nuevamente desesderran su sangre por la Patria.

Anoche, después de la nueva autorización que hice del Divino Corazón de Jesús en este Círculo Carlista, cuya imagen anterior, fué profanada y quemada por las turbas salvajes el 14 de marzo último, al terminar el acto tan concurrido y después de mi plática al Rey del Amor (de amor a España) les leí dicha carta, que todos los asistentes escucharon conmovidos, adhiriéndose a la suscripción, así como algunos señores sacerdotes de la Parroquia de Santiago y don Matías Grijalba, dador de diez pesetas, cuya suma total de setenta y siete pesetas se las he grado hoy fecha.

Este mi querido amigo fué quien al despedir a la columna que toda ella era de requetés navarros, le dió en la estación en presencia de todos: ¡Jimeno, ningún carlista es cobardo! Contestádomo todo el futuro héroe don Cipriano, los navarros salimos de casa... o entrar en Madrid o morir ¡Viva Cristo Rey!

Españoles, si Napoleón dijo del Ejército español: "Con soldados tan valientes, yo vencería al mundo entero" yo te aseguro, Patria mía, que con los valientes requetés venceremos a los traidores de la Patria y a los profanadores del barro de los Angeles.

España, por un acto de justicia y de patriótica gratitud, debiera dar a una de sus mejores plazas o paseos el nombre de Navarra, pues se lo merece. A vosotros os toca el contestar logroñeses. Amigo Jimeno: En nombre de este Círculo y de los buenos riojanos te abraza tu amigo, Cipriano Galilea.—Presbítero.

No puedo ocultar la modestia y desinterés del gran patriota de Fuencaballón don Matías Grijalba, quien me comisionó para que todos los días, desde hace días se les suba a los valientes soldados de ametralladoras de Bailén que vigilan desde la torre de Santiago el paso de los aviones enemigos, seis litros de vino del mejor clarete, hasta que se termine. Bien lo merecidos, valientes hijos de nuestra amada España; pues yo cooperé con vosotros en la tarde del fatídico día cinco último al paso del avión enemigo cuyas bombas estallaron algunos hogares.

Al gritar ¡Viva España! y bajo el mando de el pundonoroso alférez D. Felipe Martín y del sargento señor Parra, disparáramos, pero no pudimos conseguir lo que ansiábamos, pues su cohardía le hizo elevarse a 2.500 metros de altura, poniéndose fuera del alcance del mosquetón. Soldados de la torre de Santiago! Yo os he admirado tantas tardes, de secos de que los traidores se maldicen con vuestro valor legendario de soldados españoles. ¡VIVA ESPAÑA!

CIPRIANO GALILEA

U
V
d
d
c
m
t
lun
rec
cu
te,
tán
car
ma
se
pes
che
des
grit
y
Y
C
sien
en
zad
la l
la a
de
ces
rrac
te a
ficc
dan
repi
imp
Cas
pun
de l
te l
rios
dito
llega
no m
man
perj
que
clas
cuti
"A
anir
lles.
dos
nun
dosa
de S
más
el a
sible
un
fés,
dos
gan
en l
bierr
y ex
raste
Metr
a las
Po
faci
pues
el sa
todos
Ha
tient
nifes
de m
conv
Lo
ante
asalt
y su
guar
mos.
Y
tos p
des p
nes,
podía
Est
de ta
que a
borda
ésta
pas e
Al
Gran
combr
guard
millar
o me
hemos
que re
y ami
Este e
ral q
proba
visita
capilla
teriali
arroll
ruegas
llanto
sionar
naves
mister
El
impre
que s
el sen
riment
to que
fúido
sidad
Dios,
ciencia
cedera
Sino
samen
conven
del se
pañá
¿Quién
contra
lo al

UNA VISITA A BURGOS

La verdadera situación de la metrópoli Castellana

Un profundo y elevado sentimiento religioso, alma de una Patria severa, ordenada y justiciera

Por E. PAUL Y ALMARZA

Hemos llegado a Burgos en automóvil y a lo largo del camino hemos podido comprobar cómo las faenas del campo se atienden solícitamente por mujeres, ancianos y niños. Los puestos de vigilancia confiados a los voluntarios milicianos de las falanges y requetés, ayudados de gentes sencillas, cumplen con su deber concienzudamente, y podemos estar seguros de que están bien guardados todos los pasos y carreteras de las dos provincias hermanas de Logroño y Burgos. Cuando se han cerciorado los patriotas camorristas de que el salvoconducto del coche y sus viajeros están en regla, se despiden de ellos frenéticamente a los gritos y saludos de ¡Arriba España! y ¡Viva España!

Ya que los rojos, según hemos podido advertir por una emisión de Radio Castilla, propagan con el cinismo de siempre la falsa noticia de que la vida en la población de Burgos está paralizada por completo, aun en aquellos trabajos más indispensables, como son la limpieza de las calles y todo cuanto afecta al bienestar de una capital y de que escaseen los artículos más necesarios, encontrándose el comercio cerrado, formándose grandes colas frente a los centros en que se expenden artículos de primera necesidad, que se dan a precios elevadísimos, hemos de reproducir fielmente nuestras rápidas impresiones recogidas en la Metrópoli Castellana, para que se vea hasta qué punto se ha erigido en sistema el arma de la mentira por las fuerzas del Frente Popular, y de los inconvenientes a que se exponen todos aquellos partidarios de esta causa perdida dando crédito a las informaciones capciosas que llegan a sus oídos complacientes y que no producirán otro efecto que el de mantenerlos dentro de un engaño criminal con vanas ilusiones y graves perjuicios para ellos y sus familias, ya que a estas horas todas las resistencias deben ceder ante el trunfo indiscutible de las fuerzas nacionales.

Al llegar a Burgos se observa una animación extraordinaria en las calles. Sus hermosas plazas y espléndidos paseos están más concurridos que nunca. Sobre todo frente al Espolón, desde el Gobierno civil hasta el Arco de Santa María, los bares, cafés y demás establecimientos públicos hacen el agosto, siendo materialmente imposible la libre circulación y el encontrar un velador en las terrazas de los cafés, donde se apiñan grupos abigarrados de militares con permiso que llegan del frente, las familias forasteras en busca de sus deudos, amigos y familiares, funcionarios del nuevo Gobierno Nacional, periodistas nacionales y extranjeros y un sinnúmero de forasteros y soldados que acuden a la Metrópoli Castellana para incorporarse a las formaciones de reciente creación.

Por todas partes el bullicio, la satisfacción y la alegría en los semblantes, pues la victoria es cosa descontada y el sacrificio que se impone lo aceptan todos llenos de entusiasmo y regocijo. Hablábamos con un grupo de combatientes que venía del frente y nos manifestaban cómo se había ido formando esta íntima compenetración efímera para asegurar de antemano la convicción absoluta del triunfo.

Los soldados, en los primeros días, ante las enormes dificultades que les asaltaban, tenían sus mías y sus menos, y sus preocupaciones consiguientes, guardándolas celosamente para sí mismos. Y cuando los paisanos, algo inquietos por la suerte de nuestras armas, les preguntaban con la natural ansiedad, ellos disimulaban sus preocupaciones, asegurándose alegremente que no podían perder.

Esta convicción se ha enseñoreado de tal manera en el espíritu público, que ahora son los paisanos los que desbordados de una arrebatadora exaltación patriótica, comunican a las tropas el fuego sagrado del heroísmo.

Al contrario de lo que ocurría en la Gran Guerra, donde los permisionarios combatientes se desmilitaban a retaguardia en medio del llanto de los familiares y de las exclamaciones más o menos derrotistas, aquí en Burgos hemos observado cómo los combatientes que vienen a descansar unos días, reciben del público, de sus familiares y amigos, mayores entusiasmos y bríos. Este saludable fenómeno de orden moral que nosotros hemos podido comprobar, tiene su explicación con sólo visitar la catedral y ver cómo la gran capilla del Santo Cristo de Burgos, materialmente lleno de mujeres piadosas, arrodilladas, con los brazos abiertos, rogan con los ojos humedecidos en llanto y orando en coro, cuyos impresionantes clamores atraviesan las altas naves de la catedral, llegando a las misteriosas regiones del Altísimo.

El espectáculo es verdaderamente impresionante y conmovedor. Nosotros, que sentimos de mucho tiempo atrás el sentimiento religioso dormido, experimentamos tal emoción y recogimiento que dejándonos arrastrar de aquel fúido sobrenatural, sentimos la necesidad imperiosa de reconciliarnos con Dios, verdadera expresión de la conciencia soberana, eternamente imperecedera.

Sinceramente españoles y fervorosamente patriotas, estamos firmemente convencidos de que sin este despertar del sentimiento religioso nacional, España se hubiera perdido para siempre. Quién hubiera dicho que los carlistas, contra los cuales se nos había inculcado el odio desde la escuela y en todas

nuestras propagandas libre-pensadoras, que ellos iban a liberarnos a los hombres libres, "a libramos" del sectarismo feroz, criminal, despótico y cruel de las hordas de Moscú? Pues tal es la verdadera realidad y ante ella tenemos que abrazarnos como áncora de salvación, haciendo tabla rasa de ciertas ideas fruto de la fantasía turbia y engañosa.

Como quien se confiesa ante un principio inimitable de justicia, y arrepenidos de nuestros desacertados propósitos y errores pasados, tanto más perniciosos cuanto ellos iban animados de la más noble intención, reconocemos que entre sacrificarse por un sentimiento religioso, innato en el hombre y eternamente purificador, o por un sentimiento en pro de una humanidad pobre, pobre de espíritu y pródigo en acochanzas y sorpresas criminales, la elección no es dudosa.

La Patria y la Humedad libradas a sí mismas, sin un sentimiento profundo de eterno religiosidad, desaparecieron sumergidas en un mar de ceno, de lágrimas y sangre, como acontecerá ahora en las huestes del grosero materialismo marxista.

Visitando a Burgos, y observando bajo las bóvedas de la catedral el milagro que se opera en estos momentos salvándose España gracias al fervor religioso que anima a los corazones de los verdaderos patriotas, nos sentimos salvados, agradecidos y entregados a la causa sagrada de la verdadera España creyente, severa, ordenada y justiciera.

Hemos visitado la ciudad de la nueva sede, metropolitana, castellana de Burgos, verdadero Corvadonga de la Nueva España.

En el Negociado de la Prensa, en el Gobierno, en el cuartel de los guardias de Seguridad, en la cárcel, en el mercado, en todas partes, se respira el orden, la tranquilidad, la bienandanza y, sobre todo, una seguridad en la victoria que hunde en el más espantoso ridículo las cínicas y criminales mentiras del Frente Popular.

Circular sobre operaciones de trilla

El Gobierno civil de la provincia nos envía para su publicación, la siguiente circular, que habrá de insertarse en el "Boletín oficial":

"En cumplimiento de órdenes superiores, y a fin de normalizar y llevar a cabo con la oportunidad debida las operaciones de trilla, se previene lo siguiente:

Primero. Todas las trilladoras que puedan funcionar a base de motor eléctrico, lo harán durante las 24 horas del día, estableciendo para ello los turnos que sean precisos.

Segundo. Las centrales que sólo suministren corriente por la noche, lo harán durante las 24 horas, hasta que en su respectiva localidad se terminen las operaciones de trilla.

A estas centrales se les invitará que cobren por el consumo de fúido la tarifa mínima durante todo el día, teniendo en cuenta que dichas empresas por utilizar en su mayoría fuerza hidráulica no se les origina perjuicio mayor, quedando esta molestia reducida a los abonados que así contarían con menor intensidad.

Tercero. Por los alcaldes de los pueblos se dará cuenta en el plazo de tres días a este Gobierno civil de los propietarios que tengan en los mismos trilladoras a base de motor eléctrico, especificando nombre de dichos propietarios y si en la localidad existe fuerza eléctrica.

Estos mismos alcaldes comunicarán a la vez periódicamente a este Gobierno civil los propietarios que teniendo trilladoras a base de motor eléctrico, hayan finalizado totalmente sus operaciones de trilla.

Cuarto. Por los alcaldes de los pueblos en que las operaciones de trilla se realicen con manifiesto retraso, se dará igualmente cuenta a este Gobierno, especificando, a la vez, si en él existe fuerza eléctrica utilizable, a fin de que por este Gobierno se disponga el envío de trilladoras a base de motor eléctrico, que ya estuvieron en descanso, a tenor de lo dispuesto en el párrafo segundo del artículo tercero.

Lo que se hace público en este periódico para general conocimiento y efectos oportunos, encargando muy especialmente a los señores alcaldes y puestos de la Guardia civil extremen su celo en el cumplimiento de las anteriores instrucciones, a las que por los medios acostumbrados en cada localidad procurarán su mayor difusión, por la importancia grande de este servicio, y que en atención a la misma, habrá de procederse incluso a la requisita de trilladoras a base de motor eléctrico, si fuese necesaria.

La Sección Agronómica provincial organizará una Sección especializada para el mejor desarrollo y funcionamiento de los servicios mencionados.

Logroño, 22 de agosto de 1936.

El gobernador civil, Emilio Rod.

¡SIEMPRE! ENCONTRARÁ VENTAJA SI COMPRA SUS ACCESORIOS Y RECAMBIOS EN AUTO-REPUESTOS

Muebles Ermejo ELEGANTES. -- SOLIDOS. -- ECONOMICOS LA CASA DE MAS GARANTIA

El general Alvarez Arenas revista a los voluntarios de Clavijo

A las cinco y media de la tarde de ayer, en el Paseo del Espolón, el excelentísimo señor Comandante militar de la Plaza, general Alvarez Arenas, revisó al batallón de Voluntarios de Clavijo.

El general que llegó acompañado de sus ayudantes fué recibido por el teniente coronel Rodiles, inspector de las milicias y los jefes del batallón.

Una vez revista la fuerza, dirigió a los Milicianos una breve pero vibrante alocución patriótica a cuyo final sonaron muchos aplausos. El comandante militar dió tres vivas a España, que fueron unánimemente contestados por los Voluntarios y el nutrido público que allí se había congregado, y después se dieron otros vivas al Ejército y Milicias, asimismo contestados con enorme entusiasmo.

Seguidamente desfiló el batallón, a los acordes de la Marcha de Arriamendi, interpretada por la banda del maestro Abalos, y continuó el desfile por las calles de la ciudad en medio de grandes aplausos y vítores.

Cartas del Frente a "La Rioja"

MADRINAS DE GUERRA

Unas, en solicitud de Madrinas de Guerra; otras, mostrando gratitud por los obsequios y recuerdos de sus paisanos, son muchas las cartas que diariamente recibimos de los heroicos soldados, milicianos y voluntarios que luchan en los distintos frentes de batalla, rogándonos expongamos públicamente sus ya indicados deseos.

En demanda de Madrinas de Guerra tenemos las siguientes solicitudes: Jesús González, Antonio Matías, Francisco Arratibel y José Martínez, de la primera compañía, primer batallón Bailén número 24, en el frente de Somosierra.

Cabos, Zecarias Arana y Eugenio Pérez, y soldado Marcos Audoldo, del regimiento de Bailén, en Somosierra. Cornetas: Santos Ortega y Manuel León, de la cuarta compañía del regimiento de Bailén, en Somosierra. (A ser posible prefieren sus madrinan, del pueblo de Alberite).

Cabos, Angel López, Victor Garrido y Angel Garrigues; y soldados, Secundino Martínez y Benito Trias, todos del primer batallón, primera compañía, regimiento Bailén, en Somosierra.

Carlos Centeno, Jesús Ridanejo, Manuel Sáenz de Tejada y Pedro Fernández Galicia, soldados regimiento Bailén, cuarta del primero, en Somosierra. Laureano Mur Taso, artillero del 12 ligero, segunda batería, en Somosierra.

Enrique Yuste, legionario de primera, de la segunda Bandera del Tercio, Sección Morteros, en Somosierra. B. Gocoechea, Julián R. Hualde, J. Esparza, A. Lizarra, requetés navarros de la compañía de don Jaime del Burgo, en el frente de Buñón.

Germán Sánchez y Vicente Castañón, de la base aérea de Agoncillo, destacamento antiáereo. Cabo Antonio Neiva, y soldados Anastasio Rubio, Victoriano Iglesias, José Aragón, Carlos Pozo y Gregorio Victoria, regimiento Bailén, Plana Mayor, frente de Somosierra.

Marcial Alba, Juan Arriaga, Zóximo Salas, Dionisio Revanal, cabo Primitivo Bartolomé, David Bozalongo y cia de sus deberes militares, que lén, primera del primero, en Somosierra. Otro solicitante de Madrina de Guerra, es el popular "Marchena", tan conocido en nuestra capital, en la que se hallaba disfrutando licencia de sus deberes militares, que cumplía en Africa, al iniciarse el actual movimiento salvador de España. "Marchena" se incorporó inmediatamente a filas y salió hacia Somosierra, donde su comportamiento es tan patriótico y heroico, que ha merecido ser ascendido a cabo, en el mismo campo de batalla.

Para quien tan elevado concepto tiene del cumplimiento de su deber, es empresa merecida la satisfacción

de encontrar una Madrina de Guerra. A "Marchena" no debe faltarle, no le faltará.

Manolo Guzmán, Luis Luca, Jesús Martínez, Francisco Jiménez, Alberto Tejada, Rufino Marijuán, Félix Tejada, Eugenio Rodríguez, chóferes todos ellos, pertenecientes a las fuerzas expedicionarias de Bailén, nos muestran en atenta carta, su deseo de que hagamos llegar su agradecimiento a los señores Trevijano, Perico Alonso y Federico P. Iñigo, por el variado envío que han tenido la atención de remitirles.

En igual sentido nos escriben Lucio Gómez Ulecia, Santos Zorzano Facas y Segundo Vallejo, mostrando su profunda gratitud al pueblo de Albelda, por la forma en que demuestra lo atento que se halla para que nada falte a sus hijos, que luchan por la salvación de España.

Lo que dice Radio Club Portugués

Radio Club Portugués en sus emisiones del domingo y madrugada del lunes dió, entre otras las siguientes noticias:

El responsable de "O'Seculo" telegrafía desde Valladolid que en el día de hoy (domingo) se ha registrado una gran victoria de la aviación nacional. El Gobierno de Burgos había concentrado en un campo de aviación preparado al efecto, veintidós aviones de gran potencia. Como demostración de su poder aéreo, hoy esos veintidós aviones volaron sobre Madrid durante largo rato, sin ser incomodados y luego sobre los aeródromos de Cuatro Vientos y Getafe, en los que arrojaron doscientas bombas de gran potencia, destruyeron todas las instalaciones. Desde estos aeródromos no se respondió al ataque ni se elevó ningún avión.

Todos los aviones nacionales regresaron intactos a su base y los aviadores se mostraban muy contentos por los resultados que habían obtenido. La emisora, dice que esta demostración habrá causado gran sensación en los habitantes de Madrid que desconocen la verdadera situación de las fuerzas nacionales y la potencialidad de los medios de combate que poseen. Añade que para los que están deseando la entrada de las tropas, habrá sido un buen día.

Recalca la importancia del hecho, ya que habrá demostrado a todos los países que la aviación nacional no bombardea ciudades, sino los lugares de importancia militar.

Un portugués que ha llegado a su nación y orden de Madrid, por Alicante, donde embarcó en el torpedero "Duero", ha confirmado la muerte del general López Ochoa y hace el hecho, el siguiente relato.

El general López Ochoa se encontraba hospitalizado en Carabanchel. Se tuvieron noticias de que iban a matarlo. Varios amigos intentaron libertarlo. Entraron las milicias marxistas y al darse cuenta el general de lo que pretendían los llamó miserables y cobardes, y éstos dispararon sobre López Ochoa, metiendo en su cuerpo cuarenta balas y cortándole después la cabeza; la que dijeron que iban a embalsamar para enviarla a Asturias.

Como se sabe, el general López Ochoa operó en Asturias cuando la revolución de octubre. —Otros viajeros han manifestado que dos súbditos portugueses, cuyo nombres dan, y que fueron obligados a ir al frente, uno como soldado y otro como enfermero, fueron más tarde fusilados por los rojos por considerarlos sospechosos.

—El cardenal arzobispo Vidal y Barraquer ha sido asesinado.

—Comunican de Bayona que la noche del sábado se produjo un incendio en la cárcel Modelo de Madrid. Acudieron rápidamente los bomberos, que sofocaron el fuego y guardias de Asalto que tomaron las oportunas medidas para evitar las evasiones. La prisión está llena de detenidos.

—De Hendaya comunica la Agencia Havas, que la aviación bombardeó el domingo Irún, dos aparatos arrojaron doce bombas, dos de las cuales cayeron sobre el depósito de máquinas de la estación y las otras diez sobre las trincheras enemigas, frente a las Ventas.

A las dos de la tarde el crucero "Canarias" bombardeó Pasajes y el

fuerte de Guadalupe. A los tres cuartos de hora abandonó aquellas aguas Reina tranquilidad. Parece ser que el objetivo en Pasajes eran los depósitos de la C. A. M. P. S. A.

El "Canarias" bombardeó también San Sebastián, cayendo los proyectiles en los cuarteles de Loyola y en el monte Urgull.

—Dicen de Gibraltar que oficialmente se ha comunicado que un vapor inglés que hace el servicio de mercancías y viajeros entre dicha plaza y Melilla, fué detenido por el cañonero "Cervantes", que lo manejan los marxistas. Salió a las doce y como no ha llegado, corre el rumor de que fué llevado a Málaga. Dicho buque fué registrado en alta mar.

—Se calcula en catorce millones el valor de la gasolina y aceite que había en los almacenes de Málaga, y que fueron incendiados el viernes por la aviación nacional.

Además de las fuerzas que salieron de San Roque, de La Línea salió un escuadrón de Caballería, para cooperar en el ataque a la capital malagueña.

—El catedrático señor Unamuno ha sido destituido por el Gobierno de Madrid, de todos sus cargos.

—Hitler ha manifestado que ante la potencialidad del Ejército ruso piensa fijar en dos años la duración del servicio militar obligatorio.

—Anoche, el crucero "Canarias" bombardeó San Sebastián.

—La aviación nacional bombardea intensamente los depósitos de municiones que las tropas rojas tienen en el frente Somosierra-Guadarrama. Estos bombardeos hacen que dichas fuerzas estén en completa movilidad.

Avisos y Noticias

El ambiente del pasado domingo fué bastante veraniego, bien que tuviera mucho de lo que los labradores llaman un día sano; es decir, calorito y su poco de brisa que refresca de vez en vez para hacer soportable la fuerza del sol.

En las horas del mediodía la gente acudió a los soporales de la calle del Mercado, modo de costumbre, pero como a dicha hora dió un concierto musical en el Espolón la Banda Logroñesa, que dirige el maestro Abalos, también estuvo muy concurrido el citado paseo, en su parte sombría y en la de los bares.

Por la tarde se paseó en las carreteras, sobre todo desde que iba a ponerse el sol y se vió muy animada la playa del Ebro y sus alrededores.

Antes de cenar, la concurrencia en la calle de la República era enorme y después, de diez a doce de la noche, la banda de Bailén dió un concierto en el Paseo del Príncipe de Vergara.

A los cines acudió mucho público a todas las secciones. La cinta base del programa, muy graciosa y de insuperable calidad cinematográfica, gustó mucho.

Cruz Roja Española COMITE LOCAL

Se convoca a los miembros de este Comité, a la Junta que tendrá lugar el martes, día 25, a las 7:30 de la tarde, en el salón del Dispensario.

Partido Republicano Conservador

Previo autorización del Excmo. señor Gobernador, se celebró en la tarde de ayer domingo, día 23, una reunión en los salones del Círculo, acordándose la disolución del Partido en esta provincia.

Lo que se hace público por medio de este anuncio para los afiliados que no pudieron asistir.

En la Delegación de Hacienda han sido puestos al cobro libramientos entendidos a nombre del señor administrador jefe de la Fábrica de Tabacos, don Fructuoso López y don Eugenio Meiro.

A las once del día 25 del corriente, se celebrará en la iglesia de la Redonda, de esta capital, una misa rezada en sufragio del alma del joven JOSE RAMIREZ DE LA PISCINA, que murió gloriosamente en Somosierra en defensa de la Patria.

Acción Riojana invita a sus asociados y simpatizantes a tan piadoso acto.—La Junta Directiva.

J. Fernández González

Director Dispensario Antituberculoso Pulmón - Tuberculosis - Rayos X Bretón de los Herreros, 44. Logroño.

REGISTRO CIVIL

Inscripciones verificadas ayer: Nacimientos.— José Luis Heredia Urdian. Defunciones.— Natividad Martínez Sáenz, de 24 años, de Logroño; Fidel Romero Calle, de 9 meses, de Logroño. Matrimonios.— Ninguno.

MUEBLES FAUSTINO FERNANDEZ

Miguel Villanueva, número 4, (Delicias) Especialidad en camas con somier NUMANCIA

MALTARINA

Para niños y estómagos delicados. De venta en Farmacias, Droguerías y Casa Pizarro

AVISO

Se dispone de una partida de trapos viejos y alpargatas en la Beneficencia Provincial.

Las personas interesadas en su adquisición, pueden presentar ofertas hasta el día 25 del actual en estas oficinas.

JUNTA DEL PARO

Se advierte a todas las empresas y particulares de esta localidad, que por olvido no hayan sido requeridas expresamente por esta Junta, para que presenten la relación nominal de sus empleados con asignaciones superiores a seis mil pesetas líquidas anuales, lo realicen sin pérdida de tiempo, acompañando el detalle de repetidas asignaciones.

El Presidente de la Junta del Paro, Enrique Amelivia Armendáriz

En el altar mayor de la Iglesia Colegial de Santa María de la Redonda, de esta capital, se ha celebrado una misa de requiem por el alma del señor don José Lataza Yoldi, licenciado en Filosofía y Requeté del Tercio de la Rioja, que falleció en Somosierra defendiendo sus ideales y los de España.

Durante la celebración de esta misa, que fué presidida por el teniente coronel de Infantería e Inspector de las Milicias señor Rodiles, el capitán de requetés señor Purón y el hermano del difunto don Valentín, ocuparon el templo un piquete de Requetés y de Margaritas, estas de Viana con varios vecinos de dicha ciudad y numerosas personas de Logroño.

En el altar mayor dieron guardia de honor los Requetés, y al alzar, los cornetas de éstos acompañados del órgano interpretaron la Marcha de Oriamendi.

Terminada la misa y en perfecta formación y con armas al hombro desfilaron por la calle de la República el piquete de Requetés al que se le dieron vivas unidos a los de España y del Ejército Español.

Renovamos a la familia del finado nuestro pésame.

EMILIO CASAS

ESPECIALISTA EN PIEL, SIFILIS Y VENEREO MURO DE LA MATA, 8. DE 11 a 1.

V. Infante Especialista en Garganta, nariz y oídos. Consulta de 11 a 1 y de 3 a 7. Bretón Herreros, 12

D. GAYO Vías urinarias, Rayos X, Rayos ultravioleta. MURO DE LA MATA, 10. 2.

MANTEQUILLA DE MESA Confitería Española

MEDIAS SEDA, HILO, SPORE, MALLA, CALOETINES, CORBATAS, TIRANTES

LACALZADA

Sagasta, 25, Marqués San Nicolás, 97.

MUEBLES BARATOS ANTA

Portales, 46

Por el alma del joven don José Daniel Ramírez de la Piscina, se celebró esta mañana un solemne funeral en la Iglesia de la Redonda, que fué presidido por el señor Presidente de la Audiencia, magistrado señor Sáenz de Tejada, don Angeles Gil Albarelos, los hermanos políticos del finado señores Rivas, Carrasco y González y su amigo íntimo don Joaquín García Haacha.

Como recordarán nuestros lectores el joven José Daniel fué de los primeros que alzó y partió a defender el honor de España, siendo víctima de los traidores de ésta.

Sirva de consuelo a sus hermanas y familia, las manifestaciones de pésame que tienen recibidas, a las que nuevamente unimos la nuestra.

Dr. M. ARTACHO

Médico Militar. — Medicina interna Pabellón Hospital Militar. Teléf. 1906

M. Gómez Cobo

ENFERMEDADES DE LA INFANCIA MEDICINA GENERAL RAYOS X — SOL DE ALTURA Consulta de 11 a 1 y de 4 a 7 Once de Junio, 9, Pral. decha. T. 299

ULTRAMARINOS VDA. DE ARBONIE Quesos de nata, port salud, manchego y Roncal

Fiambras, conservas y embutidos de todas clases

Surtido completo en artículos de ultramarinos

Análisis Clínicos FARMACIA DR. PERUGHA

AMORAGUES

TUBERCULOSIS y CORAZON NEUMOTORAX. — RAYOS X. Muro Mata, 8, 3. — Telf. 1985.

Suscripción para las fuer- zas armadas de esta Co- mandancia Militar

Relación número 17

Pesetas

Table with columns for names and amounts in pesetas. Includes entries like 'Suma anterior 390.715'58', 'D. Ancico Martínez 20', 'D. Andrea Fernández 5', etc.

Donativos a las fuerzas

Relación de los donativos recibidos el domingo en la Jefatura de los Servicios de Intendencia de Logroño, con destino a las fuerzas armadas de esta Comandancia Militar que operan en el frente

Table listing donors and their contributions, such as 'Don Eusebio Ocoñ, tres docenas de jerseys', 'Don Victoriano Alvarez, 24 botellas de vino...', etc.

Sección de Arnedo

Table listing names and amounts for the Arnedo section, including 'MUNILLA, 23', 'CARTA INTERESANTE', and various names like 'D. José María Cobo', 'D. Luis Arnedo', etc.

LA RIOJA hace 25 años

El Laboratorio Municipal llevaba realizados hasta la fecha 18 análisis de aguas de diversos pueblos de la provincia, habiendo sido desechadas 3; calificadas como potables, ocho, y tolerables las demás.

toros de Bilbao asistieron 11.400 espectadores; a la segunda, 9.600, y a la tercera, 9.500. A pesar de estas diferencias, ninguno de los días había billetes en taquilla.

—La suscripción popular abierta en Santander por varios amigos de nuestro paisano el excelentísimo señor don Práxedes Mateo Sagasta para solemnizar su visita a aquella ciudad, ascendió a 60.000 pesetas.

PASTRANA TELEFONOS: 1754 y 1253

Anuncios y suscripciones para LA RIOJA pueden encargarse a nuestros corresponsales de todos los pueblos

LIQUIDO

a un precio muy reducido, varias máquinas de escribir de oficina y portables, de las mejores marcas. Marín, Vara de Rey, 9. Logroño.

HERMOSO PISO se arrienda en Barriocepo, 38. Razón, San Agustín, 9, segundo derecha.

Maderas y Serrería DE ANDRES VERA Libertad, 9 Teléfono 14-40

CARBON DE COK DE GAS Grandes existencias VENTA: Fábrica de Gas Teléfono 1344

SE ARRIENDA tienda pequeña, en el portal de la casa número 19 de Marqués de Vallejo. Informes, Murrieta, número 3, Garage.

SE VENDEN DOS PERRAS de raza, de buena raza, a toda prueba. Razón, Traversal Fontanillas, letra, A., 2.º

SE TRASPASA Bar y Casa de Comidas. Informes, LA RIOJA.

PISO PRIMERO, se arrienda, Avenida de Colón, 49. Informes, Hijos de Martín Zurbano, letra B, 3.º derecha.

Feria de ganados

Se celebrará en Brieva de Cameros, el día cinco de septiembre próximo. Se dispone de pastos y sitio adecuado para las diferentes ganaderías. Brieva de Cameros, agosto de 1936. El Alcalde, Francisco Parra

Pérdidas

—De una cartera pequeña negra, con un rosario negro, (recuerdo familiar), se gratificará su entrega en esta Administración. —De un reloj de pulsera, extraviado en el trayecto del cuartel de Infantería a la Cerámica Riojana, se ruega a la persona que lo haya encontrado lo entregue en esta Administración, por ser de un soldado en filas. Donde se le gratificará.

PISO 1.º IZQUIERDA. Se arrienda en Libertad 9. Razón, en el 3.º centro.

SE ARRIENDA en 55 pesetas un piso, seis habitaciones, cocina, despensa, water. Fontanillas letra C.

DOS CABALLERIAS, propias para carro y labranza, se venden. Informa, Cerámica Riojana, S. A.

NO DRIZAS

—Para criar en su casa, leche fresca. Informes, Angel Hernández, Villar de Poyales (Enciso).

—Soltera, de 24 años, leche de un mes, desea criar en casa de los padres de la criatura. Informes, Ruayleja, 31, entresuelo, derecha, Logroño.

ARNEDILLO - FONDA MORAL Automóviles Calahorra y Logroño Administración: Café Habana. Salida, diez mañana.

SE ALQUILA piso 1.º con seis amplias habitaciones. Transversal República Argentina, T. (Detrás del Olympia).

PISO PRIMERO, económico, sol todo el día, se arrienda en Particular de Música, J. P.

ARNEDILLO Fonda y Café - Vda. de Luis Marrodrán Lázaro. - La más próxima a los baños.

Almacén de Maderas Serrería Mecánica OJEDA. Norte, 24. LOGROÑO.

SE ARRIENDA planta baja en Barriocepo, para cuadra o almacén. Razón, Caballería, 27, 3.º

CREDITO HISPANO Sociedad anónima, de préstamos e hipotecas, facilitada en toda España, con sus préstamos amortizables en hipotecas, documento privado y letra sobre fincas urbanas, rústicas, recibos de alquiler y no. Jofos; interés, desde el 5 por 100 anual, con largos plazos de devolución; consultas gratis y absoluta reserva. Cortes, 474; teléfono 34.931. Barcelona.

OFICIAL O MEDIO OFICIAL de Barbería, se necesita para todos los días o varios. Plaza San Agustín, número 5. Rufino Alonso.

PRESTAMOS HIPOTECARIOS en toda España. Sobre fincas rústicas y urbanas, largos plazos, módico interés. Casa Reyes, Ponzano, 65.—MADRID

Leña barata Se vende leña de haya y roble en todos los tamaños y a precios muy reducidos. Dirigirse a Hijos de Victoriano Echavarrí. Olazagutía (Navarra).

ARNEDILLO FONDA PARRAS Muy próxima al Balneario

Cementerio del Automóvil NICOLAS GONZALEZ Compra de toda clase de automóviles, hierros y metales.

VENTA DE PIEZAS DE RECAMBIO Primera Transversal Carretera Villamediana. — Teléfono, 1434

BLENORRAGIA (PURGACIONES) Crónicas y recientes, cura radicalmente, tratándose uno mismo, tratamiento moderno.

SECRETOL Venta: ARAUJO, Muro del Carmen, 8, y en farmacias.

Nettosol advertisement featuring an illustration of a woman and text: '¡QUE ALEGRIA! Logré hacer desaparecer aquellas manchas eternas de mi ropa. Este milagro lo he conseguido empleando el producto Nettosol'.

CAJA GENERAL DE AHORROS Y MONTE DE PIEDAD DE ZARAGOZA advertisement. Includes text: 'INSTITUCION BENEFICO-SOCIAL FUNDADA EN 1876', 'Inscrita en el Ministerio de Trabajo y Previsión y sometida a su protectorado e inspección', and 'OPERACIONES QUE REALIZA'.

CHAMPION advertisement for spark plugs. Includes text: 'CADA VEZ MAS CARA LA GASOLINA', 'CADA VEZ MAS NECESARIO ECONOMIZARLA', and 'Cambiales cada 15.000 kms y ponga'.

Formidable liquidación DE TODOS LOS ARTICULOS DE VERANO Alpargatería "La Camerana" Juan Lobo, 3 INDUSTRIALES

TALLERES SIDRO JOVER advertisement. Includes text: 'lo más práctico y moderno en maquinaria y hornos de panadería', 'LOGROÑO', 'TELEFONO 1389. C. VILLAMEDIANA'.

Compañía del Pacifico advertisement. Includes text: 'Para HABANA, COLON, PANAMA, LA LIBERTAD, PAITA, CALLAO, MOLLENDON, ARICA, IQUIQUE, ANTOFAGASTA Y VALPARAISO, saldrán del puerto de SANTANDER.', 'Vapor "ORDUSA", 19 de julio.', 'Motonave "REINA DEL PACIFICO", 29 de agosto.', 'Vapor "ORBITA", 20 de septiembre.'

Rectificación.—En la relación número 15 del día 19 del actual, figura doña Gabina Santolalla como donante de cincuenta pesetas, habiendo sido esta señora doña Gabina Santolaya.

Vertical text on the right edge of the page, including 'Lo', 'No', 'Anu', 'Ren', 'Tod', 'LA', 'E', 'N', 'de', 'ha', 'Pa', 'Co', '1936', 'Inest', 'ha tr', 'Bre', 'satis', 'do co', 'En', 'más', 'unida', 'Las', 'las d', 'En', 'vedad', 'to do', 'S', 'I', 'Intiva', 'ningu', 'nos a', 'operac', 'ocupac', 'esta e', 'nuestro', 'afectos', 'L', 'de rec', 'asi con', 'Se', '(Alto', 'y un s', 'noveda', 'Co', 'ocupaci', 'portant', 'donado', 'apoder', 'que ter', 'individ', 'PAT', 'Alocuci', 'to de E', 'al abrie', 'último', 'Esp', 'al rasgo', 'trilla', 'arte m', 'tros so', 'Festival', 'patrioti', 'habéis', 'ravillos', 'parte, i', 'ya que', 'y estais', 'Ha', 'que, des', 'stido', 'de daros', 'nos una', 'acto. En', 'presenta', 'porque u', 'a ver u', 'mos a r', 'no hemo', 'uno tod', 'prijid', 'ez, Nos', 'otros, c', 'Los com', 'fos de u', 'paña, y', 'Bente u', 'mas: ay', 'y la salv', 'Patria', 'bre! Pat', 'da con e', 'nuestros', 'grimas n', 'santa n', 'no que